

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid con el Diario 6 rs. mes.
Frv. 20 rs. trim. 36 sem. 70 año.
UN NÚMERO, 2 CUARTOS.
Una mano (25 ejemplares.) 4 rs.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PRECIO DE ANUNCIOS:
todas las ediciones
CUATRO REALES LÍNEA,
on rebaja á los anunciantes que
contraten con la Administracion

AÑO XXIX. NUM. 7645.

MADRID JUEVES 28 DE NOVIEMBRE DE 1878.

OFICINAS, MAYOR, 120.

TEATRO DE APOLO.

DOMINGO POR LA TARDE
**LA MUERTE CIVIL
POR VICO.
LA HIJA DEL AIRE
POR LA LAURATI.**

BOTICA.

Se vende muy barata la de la calle de Jesús del Valle, núm. 4, por ausentarse su dueño á desempeñar otra que ha heredado en una capital de provincia. Véase 4.ª plana: *Economía y moralidad.*

6.—PRECIADOS.—6.

Vinos de mesa de tres años, gusto bordelés, á 2 rs. botella.—Valdepeñas de cuatro y seis años á 3 y 4 rs. botella, sin casco.—Macon y Medoc español á 5 y 4 rs. botella, sin casco.

ESPECIALIDAD EN TES Y VINOS DE Umesa. Calle de San Martín, 8.

VAPORES A LAS BALEARES Y CANARIAS L. Ramirez, Alcalá, 12.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Company.—Vapores correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos Aires y todos los puertos del Pacifico, 1045 rs. en 3.ª desde Madrid á Montevideo y Buenos Aires.—L. Ramirez, Alcalá, 12.

HA LLEGADO A ESTA CORTE EL SEÑOR Maneron, fabricante de coche de lujo franceses, y se hospeda calle del Prado, 10. Véase los anuncios.

EDICION DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones.

Gracia y justicia.—Real orden nombrando registrador de la propiedad de Hellin á D. Ignacio Caldés y Liedo.

Guerra.—Real orden disponiendo que el farmacéutico primero de Ultramar del ejército de la isla de Cuba, D. Juan Guillen y Palomar, sea dado de baja definitiva en el ejército.

Fomento.—Real orden aprobando el reglamento para el régimen de la Escuela-modelo de párvulos, del sistema denominado *Jardines de la Infancia*, agregado á la escuela Central de maestros.

—Reglamento á que se refiere la orden precedente.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 27.
Está á la aprobacion del nombramiento de los individuos de la comision encargada de la delimitacion de las fronteras griegas.

Los limites fijados por la comision europea entre la Dobrujscha y la Bulgaria, no merecen la aprobacion de Rusia, protestando que aquella quiere conservar los puntos militares y comerciales más importantes.

Viena, 27.
La Puerta ha retirado la convencion austro-turca puesta á la firma, anunciando importantes modificaciones. En este documento se reservaba al sultan la soberania de la Bosnia y de la Herzegovina, cuyos derechos no queria ceder, á pesar de la promesa de importantes concesiones.

La última pretension del sultan se refiere á que Austria garantice la integridad del imperio otomano.

Londres, 27.
Rusia ha modificado sus pretensiones sobre un camino militar en la Dobrujscha limitando su posesion por el tiempo que dure la ocupacion rusa en Bulgaria.

Tampoco se aceptará esta proposicion. El principe Carlos no ha salido todavía de Ibrail.

Paris, 27.
El canciller austriaco al recibir á una comision húngara, ha expresado su opinion de que Rumania despues de la cesion de la Besarabia tiene derecho á ocupar la Dobrujscha.

Ha añadido que ningun punto del tratado de Berlin debe ser eludido y que la misma Rusia ha declarado recientemente que lo llevará á efecto en todas sus partes.—*Agencia española.*

Berlin, 27.
Una carta del emperador Guillermo da las gracias á los diputados por las muestras de interés y de afecto que ha obtenido de estos, y añade:

«Espero poder contar en breve con el apoyo de la Cámara de diputados para conseguir sin sacudimientos el desenvolvimiento de las instituciones del país.»

San Petersburgo, 27.
La policia está sobre la pista de los asesinos del general Mesentoff.

Ha sido preso el conductor del coche en el cual se escaparon los culpables despues de cometer el delito.

En los centros oficiales de esta capital se pone en duda la autenticidad del discurso pronunciado por el general Kaufman en el acto de entregar al enviado del emir del Afghanistan el sable de honor que le regaló el czar de Rusia.

Paris, 27 (10 n.).
Hoy se ha verificado un duelo entre el diputado bonapartista Breoilé y un periodista republicano, sin que afortunadamente haya habido derramamiento de sangre. El duelo ha sido á pistola.

Londres, 27.
Las tropas inglesas de la India han ocupado el fuerte de Khurun, cuya guarnicion se ha refugiado en Peitar. La actitud de los habitantes es amistosa.

Roma, 27.
El Consejo de ministros ha declarado por unanimidad que compete al Senado, como alto tribunal de justicia, juzgar el atentado de Nápoles.—*Fabra.*

Paris, 27.
En la Bolsa se han cotizado:
El 3 por 100 frances, á 76-42 1/2.
El 5 por 100 id., á 112-45.
Exterior español á 44 (bolsin 43 1/2).
Interior id., á 43 1/8 (bolsin 43 3/4).
Amortizable, á 32 (bolsin 31 3/4).
Obligaciones de Cuba á 00 (bolsin 450).
Consolidados ingleses, á 96 1/16.

Anoche dió una conferencia en el Ateneo de Madrid, sobre el concepto del derecho segun las diferentes escuelas filosóficas, el Sr. Fabié. Hizo un examen de exposicion y critica, que fué muy bien recibido por el numeroso auditorio que ocupaba el salon de la cátedra.

Cree el *Mundo Político* que no tendrá lugar la reunion de la junta directiva del partido moderado histórico que ha anunciado LA CORRESPONDENCIA, y que aun cuando se reuna la junta no será para tratar de la interpretacion dada por el Sr. Moyano al acuerdo sobre la base religiosa como nosotros tambien hemos anunciado.

Podrá suceder; pero debemos indicar á nuestro apreciable colega, que LA CORRESPONDENCIA al dar dichas noticias, ha consignado deseos y propósitos de respetables individuos de la junta directiva, manifestados públicamente.

Por esto insistimos, á pesar de la negativa del *Mundo Político*, en creer que la junta se reunirá á escitacion de los individuos á que aludimos, y discutirá, á petición de los mismos, la interpretacion dada al acuerdo sobre la base 11 de la Constitucion por el jefe del partido en el Congreso.

En la sesion del Congreso de mañana presentarán algunos diputados una proposicion pidiendo que se reformen algunos artículos de la ley de reem-

plazo del ejército vigente, con objeto de que el mozo que se redima por causa de ser prófugo el que haya sacado el número anterior, pueda pedir su dinero tan pronto como el prófugo vuelva á ser habido, y cese entonces, por consiguiente, la responsabilidad del redimido.

Los telegramas que ayer tarde y anoche se recibieron en el ministerio de la Gobernacion de casi todas las provincias de España, comunican sobre orden público las noticias más satisfactorias.

Los socialistas han repartido por Aragon y otros puntos proclamas incendiarias, cuyo resultado ha sido perfectamente negativo.

Dentro de dos dias, el brigadier señor Mariné, saldrá de Madrid para el punto donde se propone fijar su residencia, en situacion de cuartel.

Segun nuestras noticias, los tres tenientes de infanteria que llegaron á Madrid en la semana pasada procedentes de Zaragoza, regresarán pronto á dicha ciudad.—(*Diario Español.*)

Segun todas las probabilidades, tan pronto como termine la discusion del proyecto de ley de Imprenta, se pondrá al debate el proyecto de ley de prision preventiva.

Dice anoche el *Constitucional*:

«Háblase de que hace muy pocos dias se netó en el ministerio de la Gobernacion que, tanto el Sr. Romero R. Bieda como su secretario particular, hacian trasladar á sus respectivos domicilios algunos efectos que de su propiedad tenían en dicho edificio, al mismo tiempo que se dedicaban á recoger y ordenar papeles y libros.»

Escusado es decir que, con este motivo, se han hecho multitud de comentarios, produciéndose los rumores de un próximo viaje del primero de dichos señores, para arreglar asuntos particulares.»

No es cierta esta noticia. Ni el señor Romero Robledo proyecta por ahora viaje alguno, ni hay motivo alguno para que traslado á su casa los efectos de su propiedad que tenga en el ministerio.

Los senadores y diputados de las provincias catalanas se reunieron anoche como habiamos anunciado, para cumplimentar el encargo recibido del Instituto Agrícola catalan de San Isidro, sobre estudiar determinados asuntos de vital interes para la agricultura.

Despues de examinar las cuestiones que aquel centro somete á deliberacion de los representantes del principado de las Cortes, se acordó el nombramiento de una comision para que los estudie y proponga lo que juzgue más oportuno, compuesta de los senadores señores marqueses de Monistrol, D. Joaquin Maria Paz y D. Manuel de Torrecilla de Robles y de los diputados D. Joaquin de Cabirol, D. José Alvarez Mariño, D. Alberto Bosch y D. Manuel de Azcárraga.

Las cuestiones sometidas al examen de esta comision son las siguientes:

- 1.ª Amillaramientos.
- 2.ª Fincas puestas en venta por la administracion del Estado para pago de contribuciones.
- 3.ª Filoxera.
- 4.ª Conservacion de los pájaros.

Ha fundado en Cádiz, procedente de Canarias el vapor-correo *América*, con la correspondencia pública y de oficio y los pasajeros.

Los periódicos ingleses elogian el último discurso del señor ministro de Estado en contestacion al del Sr. Alba Salcedo. La prensa política de aquel país opina, como el Sr. Silveira, que las cuestiones internacionales deben desaparecer por medio de arreglos y tratados, en los que impore el espíritu de justicia y equidad indispensable para el bien de los países amigos.

Las noticias de Cuba llegadas por el último correo, expresan que la situacion económica de esa isla ha entrado en una vía de buen concierto y organizacion, y que antes de terminar el año la administracion de la Hacienda pública habrá alcanzado un grado notorio de regularidad en su marcha, debido á los esfuerzos y desvelos del director general de Hacienda, Sr. Cancio Villamil.

Segun telegrama que acabamos de recibir, el vapor-correo *Guipúzcoa*, que salió de Cádiz el 10 de noviembre, ha llegado con puntualidad á Puerto-Rico, continuando su viaje á la Habana sin novedad.

BOLSIN.—En el de anoche quedó el consolidado á 44-575 á fin de mes y á 44-675 á fin del próximo.
—En el de Paris, segun telegrama de

—Razon teneis, señor duque—respondió friamente el viejo soldado;—esperaré.

—¿Qué diablos habéis venido á hacer á esta floresta?—esclamó riéndose Pablo Emilio.

Llegaron á la sazón los carruajes que los lacayos habian ido á buscar: subieron á ellos, emprendiendo rápidamente el camino de Paris. Hector contaba los minutos sin despegar los labios. Pablo Emilio y Guy cambiaban á intervalos mudas miradas; Coq-Heron, más tieso que un ginete de bronce, iba galopando á la portezuela.

—Por fin!—dijo Hector cuando hubo entrado en la cámara del conde,—supongo que ahora hablareis.

—Francamente, no hay motivo para que os rogéis de ese modo; mejor sería no haber dado lugar á esplicaciones semejantes,—respondió Pablo Emilio.

—¿Tan terrible es lo que teneis que decirme?

—Que Coq Heron hable, puesto que así lo desea,—interrumpió bruscamente monsieur de Riparfonds.

—Me correspondió—dijo el viejo escudero,—y si el señor marqués juzga luego que he procedido mal, me cortará las orejas.

Desabrochóse Coq-Heron su cinto con aire de disgusto, arrojó su capa y colocándose delante de Hector dijo:

—Ante todo, señor marqués, es necesario que sepais las atenciones y gratitud que debeis á estos caballeros por su noble defensa en vuestro favor.

—Corre pronto al objeto y déjate de atenciones y gratitudes,—esclamó Pablo Emilio.

—Cada uno marcha á su modo: yo camino á mi paso; corred vos, si gustais, señor conde.

—Marcha como quieras, y que el diablo te lleve.

—El diablo no está á vuestras órdenes, y no me llevará. Continúa, pues. Mr. de Riparfonds, que permanece silencioso, tambien se ha batido.

—¡Ah! Guy,—esclamó Mr. de Chavailles,—os habeis batido y no me deciais nada.

—¡Valiente cosa! No merecia la pena hacer mención de ello. Solo he ocupado el tiempo suficiente para desarmar á un aturdido,—respondió Mr. de Riparfonds con sosegado aspecto.

—Preciso es confesaros,—repuso Coq-Heron,—que esta historia de un triple duelo tuvo su origen ayer en los jardines. Dos gentiles-hombres hablaban á orillas del agua; vuestros amigos pasaron á la sazón por allí; oyeron pronunciar vuestro nombre y pusieronse á escuchar. Yo que los seguia,

hice otro tanto. La conversacion iba enardeciéndose. Al cabo de un minuto corria por la frente el sudor: iba ya á lanzarme cuando el señor duque me cogió del brazo, contentiéndome de pronto.—Todavía no, me dijo. Cerré mis puños é inclinéme para mejor oír. Un grupo de llorones y corpulentos sauces que crecian en la ribera nos suministraban un conveniente abrigo. Los dos gentiles-hombres continuaban siempre hablando, causándose me coloco y ademas terribles y frecuentes accesos de cólera. Mr. de Fourquevaux desgarraba en silencio sus guantes. ¡Ah! ¡bandidos! ¡a fé de hombre honrado, hubiera debido apiastarlos como reptiles! En fin, saltóme Mr. de Riparfonds y dió un paso adelante. Mr. de Fourquevaux avanzó dos, y arrojándose como un furioso sobre los dos charlatanes, —¡Mentist!—les dijo. Ambos retrocedieron: el señor conde empuñaba la guarnicion de su espada, y ellos echaron tambien mano á la suya, cuando intervino el señor duque. «El señor conde de Fourquevaux, mi amigo, tiene razon, dijo; pero no es este lugar á propósito para esplicaciones: nos batiremos en pleno sol y al aire libre si gustais.» Se convino la hora y el punto y cada cual marchó por su lado. ¡Yo estaba rabioso! ¡Escuchar lo que habia escuchado y tener que dormir con ese peso encima sin desahogarame ántes! Al amanecer marchamos á un punto desierto del bosque entre dos colinas que apenas frecuentan los guardias una vez al año. Nuestros dos colunados res se nos unieron en breve; temblárame la mano y se me subia la sangre al rostro. Hubiera dado cuanto poseia por matar á uno cualquiera. Presentóse la ocasion. Un criado que acompañaba al más jóven de los caballeros quiso hacer el gracioso: «Eh, amigo,—le dije,—cállate ó te rompo los riñones.» Mi hombre puso un aspecto uraño al oírme. Nuestros principales luchaban ya. El choque de los aceros me agujoneaban las ganas que yo tenia de batirme. Tiré de mi fizona y obligué á mi bribon á desmenuar la suya. Dos segundos despues le atravesé el cuello. Su camarada, que parecia hombre de ánimo, quiso vengarme y tuvo la misma suerte. Acababa de caer mi segundo contrincante cuando un gran suspiro á mi derecha; volvíme; era el adversario de monsieur de Fourquevaux que vacilaba, con la mano puesta en el pecho, corriéndole entre los dedos la sangre en abundancia. «¡Perros etamente!—esclamó lleno de gozo.—En cuanto á Mr. de Riparfonds, manteniase con la punta de la espada inclinada á tierra; su enemigo permanecía á su frente, desarmado, mudo é inmóvil. En resumen, habia allí dos muertos y dos heridos; pero

en su cuerpo, hicieron creer que tal vez fuese sarampon y encendieron la esperanza, circularon estos rumores en todas partes, y con la misma ligereza con que se habian abatido los ánimos, se reanimaron. Pero recordaban muchos que esas propias manchas, en número tan grande, habian aparecido en el cuerpo de madama delфина y no la preservaron de la muerte.

Al final del dia tercero, el 16, vióse salir á Fagon, Boudin y Marechal del cuarto del moribundo. Hablaban entre sí calurosamente.

—¡No, no!—decia Marechal golpeando el piso con el extremo de su larga caña;—sostendré siempre hasta el fin y contra todos, que es imposible, que toméis quiméricos temores por realidades, y que parecidos accidentes se presenten todos los dias.

—Y yo aseguro,—respondió impetuosamente Boudin,—que no he observado nunca tan terribles sintomas en ninguna enfermedad, que esta escude de nuestra ciencia, y que todos los remedios del mundo serian ineficaces.

—Es un mal sin nombre,—dijo á su vez Fagon moviendo su cabeza anciana,—ó mejor dicho, tiene un nombre que yo no osaría pronunciar en voz alta.

Marechal encogióse de hombros.

—Es el sarampon,—repuso.

—¡Es el veneno!—replicó violentamente Boudin.

Una bomba que hubiera estallado de súbito en medio de la galeria no habria producido, entre los asistentes, el efecto terrible de aquellas frases articuladas con una extraordinaria vehemencia. Recorrió la asamblea un estremecimiento de espanto. Todas las miradas fueron á fijarse en Boudin que se mordió los labios, compuso su peluca y pasó adelante. Reinaba un silencio general. Apoderóse Mr. de Riparfonds del brazo de Marechal que seguia lentamente á su colega murmurando con disgusto y llevóle á un extremo de la sala. Hector y Pablo Emilio iban con ellos.

—Hemos escuchado á uno y otro,—dijo el duque á Marechal;—vuestras dos opiniones son contradictorias: decidnos, pues, como hombre justo é integro y con la mano en la conciencia, ¿cuál es la exacta?

Rascóse la frente Marechal.

A la mia que no puedo asegurarlo, contestóle.

—Hé ahí de lo que la ciencia sirve,—murmuró Mr. de Fourquevaux.

—¡Caballero, sirve para dudar!—repuso bruscamente el cirujano.—¡precis que sea muy fácil responder, cuando se quiere hacerlo con lealtad y exactitud?

—¡No os atreveis entonces á decir de una

manera afirmativa que el veneno deje de tener participacion en el estado del principo?—preguntó Hector.

—¡No ciertamente! no afirmo que exista, ni tampoco lo niego.

—Sin embargo, nace un instante aun...

—¡Oh! hace un instante, habia como facultativo que discute una opinion y sostiene la suya; á esto se agrega que no crea oportuno á la edad que alcanza el monarca, espantar su vejez con la horrible idea de un envenenamiento sistemático aplicado á su familia.

—Razon teneis,—respondió Mr. de Riparfonds estrechando la mano del viejo facultativo,—así obrais caballerosa y acertadamente.

En este tiempo, saliendo un lacayo de la cámara del delin, acercóse á Marechal preguntándole si habia visto una cierta cajita llena de excelente tabaco en polvo ó rape de España, que el rey Felipe V habia enviado á madama la delфина y que el principe deseaba tener.

—La busco por todas partes,—dijo el lacayo,—y no puedo encontrarla.

—¡Esperad!—esclamó Hector,—se me figura que estaba hoy á primera hora en el gabinete de monseñor, sobre su mesa de tocado... la vi al pasar...

—¡Ah! caballero, me atrevo á rogar su busca á vuestra señoria, yz que la conozco,—replicó el sirviente con aire suplicante;—es una caja ó botecito que proceda del hermano de monseñor el delфина y que ha pertenecido á madama la delфина...

—Corro á buscarla,—dijo Hector.

Y dejando de pronto á Pablo Emilio y Guy, pasó al gabinete por un corredor secreto. Cuando entró en él vió en el mismo un criado de librea azul. A la vista de Mr. de Chavailles, aquel doméstico que abria una pequeña puerta de salida, palideció y se detuvo. Pero habia allí poca claridad y Hector no pudo apercibirse de su repentina turbacion. Mr. de Chavailles miró á todos lados, sobre la mesita inmóvil, registró los rincones, tomó sucesivamente cada uno de los objetos que allí habia, pero sin poder encontrar la cajita que buscaba.

—Es extraño,—murmuró á media voz,—y no obstante, juraría haberla visto.

El sirviente azul estaba inmóvil delante de la puerta entreabierta.

—¡No habeis notado un botecito sobre esta mesa de tocado?—preguntó Hector dirigiéndose al mozo.

—¡Una cajita con tabaco en polvo de España, que se envió como presente á madama la delфина!—repuso el mozo con tranquilo acento.

—¡Precisamente!

as nueve y media de la noche, los fondos españoles estaban solicitados á 13-25 el interior y 14 el exterior.

Defenderá á la Filoxera en la vista de la denuncia de que ha sido objeto, el joven y reputado jurisconsulto señor Diaz Moreu.

El diputado Sr. Villaret, acompañado de sus compañeros Alvarez Marina y Fabra (D. Camilo) y el senador Sr. Estruch y Ferrer han conferenciado con el señor ministro de Fomento con objeto de activar la construcción de la carretera de Arbucias á San Hilario.

El señor ministro ha ofrecido hacer cuanto de él dependa para que proyecto de tanta importancia pueda realizarse cuanto antes.

Han sido suprimidos por medida gubernativa los semanarios Lais y el Mapa Mundi, de Barcelona, que se han ocupado de asuntos políticos sin tener para ello autorización concedida.

El Pabellon Nacional publica una carta del Sr. D. Pedro Egaña, fechada en Cestona el 25 del presente mes, en la que se hacen declaraciones idénticas á las del señor conde de Cheste y del señor Moyano.

El ilustrado publicista D. Rafael Maria de Labra publica anoche en el Pueblo el primero de una serie de artículos sobre los debates del proyecto de ley de imprenta.

El tribunal de imprenta de Barcelona ha impuesto la pena de supresión á un periódico que se publica en aquella capital con el título de la Correspondencia de Barcelona.

Anoche se reunió el sindicato madrileño, y después de confirmar en los puestos á los Sres. Santiso, Gascon, Martin Rey, Sopena, Cantera, etc., acordaron formar lo antes posible el padron industrial y pedir la reforma de la ley de subsidio.

En la sesion de mañana se dará cuenta al Congreso del dictamen de la comision que entiende en el proyecto de ley de bonos.

Como ya hemos indicado, la comision no introduce en el proyecto más alteracion importante que la de que los sorteos de amortizacion sean trimestrales en vez de anuales.

Anoche se estrenó en el teatro de Eslava, con éxito muy ilustre para sus autores, D. Calixto Navarro y D. Francisco Escudé, un juguete cómico en dos actos titulado Tres yernos.

récitase, está dialogada con facilidad, abunda en situaciones cómicas de buen efecto y en chistes de buena ley.

El público, que ocupaba las localidades del teatro, le mo á los autores al palco escénico, donde se presentaron dos veces acompañados de los actores.

En la interpretación se distinguió muy particularmente el Sr. Mesejo, y estuvieron muy acertados los demás actores.

En el baile La gallina fue muy aplaudida la primera bailarina Sra. Natalia Gimenez, que se distingue mucho en el baile de género andaluz.

La empresa prepara entre otras obras una en un acto titulada Sin comercio ni beneficio, que se estrenará en la presente semana y Un novio con patatas original de un aplaudido autor y conocido periodista.

Dentro de breves dias se pondrá en escena en el teatro Eslava una pieza titulada Trece duplicado, original de un conocido periodista.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 28 DE NOVIEMBRE.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Roma, 27. En los centros oficiales se asegura que ha habido alguna exageracion en las noticias dadas por varios periódicos estranjeros acerca de los crímenes que se han cometido recientemente en Italia.

El asesinato de Ostimo se cree consecuencia de una venganza privada. Es inexacto que fuesen asesinados tres guardas del ferro-carril, algunas horas antes de pasar el tren real.

Solo fue muerto un guarda á consecuencia de una disputa que tuvo con unos aldeanos que se empeñaron en hacer pasar un rebaño á través de la via.

Es inexacta tambien la noticia dada por el Monitor de Paris acerca del descubrimiento de petardos de dinamita sobre los rails del ferro-carril.

Es falso tambien que hayan ocurrido desórdenes en Spezzia.

Es tambien inexacto que hayan asesinado al indico de aquella ciudad.

En ninguna provincia de Italia ha habido sublevacion alguna.

La herida del Sr. Carli sigue su curso natural.

Londres, 28. El periódico el Standard anuncia que la actitud de los zulus (tribu independiente del Cabo de Buena Esperanza) contra el establecimiento portugués en la bahia de Delagoa, era muy amenazadora á fines de octubre último.

El comandante de la escuadra británica del Cabo ha resuelto visitar la plaza para conferenciar con la autoridad portuguesa Constantiopia, 28.

El embajador de Austria en esta capital ha declarado al gobierno del sultan que Austria hará esfuerzos para que los rusos evacuen antes del proximo mes de mayo el territorio turco.

Londres, 28. En la edicion de esta mañana, el Standard anuncia que la cuestion de la cesion de Kholour adquiere proporciones amenazadoras.

Se temen hostilidades. Un destacamento de Persia ha ido á la

frontera para pedir la evacuacion de Kholour.—Fabra.

En cartas particulares y periódicos recibimos las siguientes noticias:

Barcelona, 7. Se ha recibido una real orden por la que se dispone que el gobernador de la provincia se incaute de todos los muebles y objetos que se hallan hoy en el salon de contrataciones de la Casa Lonja, tomándose inventario de ellos, así como tambien de los montos que obran en poder de la junta que ahora estaba encargada de la conservacion del local, cuyos fondos se depositarán en la caja general de Depositos. Se dispone tambien en la misma real orden que en adelante se permita la libre entrada al salon de contrataciones.—Esta noche se verificará en el gran teatro del Liceo el estreno de la nueva ópera del maestro Auteri Manzocchi, titulada El negrillo, no representada todavía en ningun teatro de Europa. En su desempeño tomarán parte el tenor Stagno, la tiple Sra. Rubini y principales partes de la compañía. Como saben nuestros lectores, la nueva ópera se ha ensayado bajo la inmediata direccion de su autor, que con este esclusivo objeto ha venido á Barcelona á instancias de la empresa del propio teatro.—Anoche tuvo que suspenderse en el teatro Principal la representacion de la ópera Nigron, por haberse negado á cantar la Sra. Matilde Ricci, según se manifestó al público desde el escenario, por orden de la empresa, la cual puso el hecho en conocimiento del señor gobernador de la provincia, quien dispuso que la citada cantante tomara parte en la funcion, ó de lo contrario fuera llevada á la cárcel, conforme se anunció tambien desde el palco escénico. En vista de ello fue reconocida por dos médicos. La empresa, hallándose en la imposibilidad de verificar la funcion anunciada, acordó devolver el importe de las entradas y localidades á las muchísimas personas que en el teatro habia.

Valencia, 27. Por el gobierno civil se ha mandado una circular á los ayuntamientos de la provincia instándoles á que publiquen el día 1.º del proximo diciembre una nota de los electores fallecidos, de los escluidos y de los declarados con derecho para ser inscritos.—Tan atrasados andan los pueblos de esta provincia en el pago del contingente provincial, que llegan á 214 los que todavía no han pagado el primer trimestre.

Sevilla, 27. Tanta agua ha tomado estos dos últimos dias el Guadalquivir, que ayer se desbordó por la Rivera, inundando una parte de la Vega de Triana.

Córdoba, 27. El ayuntamiento ha abierto un concurso para que se presenten planos de la fachada de las casas consistoriales.

Cádiz, 27. Hoy ha entrado en este puerto el bergantin-goleta español Joven Mariana, su capitán D. F. Ferrandiz, que en viaje de Puerto-Rico, con cargamento de tabaco, se dirigió á Valencia. Viene de arribada con averías, y su capitán manifiesta haber encontrado en su travesia hace algunos dias dos buques completamente anegados (uno de ellos un pallebot americano), sin tripulacion, y por lo menos que no contestaban á sus señales.

Tambien dice que hoy por la mañana vio un bergantin-goleta desarbolado, y que un vapor lo tomo á remolque, dirigiéndose á una de las barras.

Jerez, 27. Han sido presentadas y admitidas las dimisiones de los señores marqueses de Campo Real, primer teniente de alcalde; D. Francisco Orbaneja, sexto teniente, y las de los concejales D. Juan Abad y Balbas y D. Dionisio Garcia Pelayo.

Bilbao, 27. La anteiglesia de Baracaldo ha sido estos dias azotada por el incendio. Al amanecer del domingo fué reducida á pavesas una casa de nueva planta y que aun no habia sido habitada en el punto conocido por Cruces.—Además se incendió dos dias antes un caserío en el barrio de Landaburu, quedando en pie solo las paredes.—Para el proximo domingo se prepara la inauguracion oficial del nuevo puente del Arenal, cuyo acto restará la mayor solemnidad y esplendor posible.—La harosa Estrella, de esta matricula y que salió de este punto el día 1.º de junio con destino al de Manila, llegó allá sin novedad el 9 de octubre último con 123 dias de navegacion.

Cartagena, 26. En el tren correo de ayer llegó á esta ciudad el Sr. D. Aristipo Guillen, oficial de primera clase de la direccion de Establecimientos penales y delegado especial del gobierno para instruir el oportuno expediente de creacion de un sub-gobierno en Cartagena.—La fragata de guerra blindada Numancia ha salido esta mañana de nuestro puerto.

Barcelona, 28. Anoche se estrenó en el gran teatro del Liceo la ópera El negrillo, que fué acogida con extraordinario entusiasmo. El tenor Sr. Stagno fué estrepitosamente aplaudido.—C.

Granada, 26. La guardia civil del puesto de Padul ha apresado dos de los individuos que hubieron de fugarse de las prisiones de la Audiencia de Granada no há muchos dias. Eran tres y el otro se ha presentado espontaneamente.—Carecen de fundamento los rumores que han circulado acerca de la epidemia variolosa en Hahendin. Así lo comunica oficialmente el alcalde al gobierno de la provincia.—Es tal la fanática estupidez que subyuga los ánimos de los reos de Pinosuente, que aun en la prision adoran como á un enviado del cielo y santo mártir al embaucador que los ha conducido al estremo en que se encuentran.—La Voz publica, revista lírica de los señores Coll y Cereceda, ha sido aplaudida con entusiasmo y proporcionada grandes llenos al teatro de Isabel la Católica. La empresa ha contratado á la tiple doña Mercedes Castañón.—En el casino de Albama ha sido muerto de un disparo de arma de fuego uno de los jugadores al dominó, por otro de sus compañeros. El criminal ha sido entregado á los tribunales.

Valladolid, 28. Ha sido destinado al distrito militar de Galicia el batallon cazadores de Reus en reemplazo del segundo del regimiento de San Marcial, que inmediatamente saldrá para esta capital á reunirse con el primero.—Hoy habrá recepcion oficial en la capitanía general, por ser el cumpleaños de S. M. el rey.

Santander, 27. Hoy á las seis de la mañana habrá salido la lancha de vapor de la capitanía del puerto, con objeto de conducir el material y los 30 hombres alistados para el servicio de porta-amarras que se acaba de ins-

talar en el semáforo para el salvamento de los buques. El ob.eto es hacer una prueba del aparato referido y que se instruyan, además, en el manejo del mismo los que se han encargado de servirlo voluntariamente.—La draga que se fué á pique en la bahía ha sido remolcada por el vapor Hercules hasta el pargón del muelle de Matliano, donde se encuentra.—El bergantin noruego Lansblonstien, ha embarcancado en las peñas de Gijón.

Ferrol, 25. Ha quedado aprobado el presupuesto de las obras que deben ejecutarse en la fragata armen.—Hase dispuesto que se remitan de Ferrol á Cartagena los volantés y ruedas de engrane que pertenecieron al dique flotante.—Dice el Diario del Ferrol que ha sido llamado telegraficamente á Madrid el coronel de infantería de marina D. Joaquín Albacete, primer jefe del segundo regimiento del arma que presta servicio en este departamento.—Se ha encargado interinamente del mando de este regimiento el coronel D. Alfonso Moreno de Arcos.

Málaga, 27. Escriben de Tanager al Gibraltar Guardian asegurando que el estado sanitario es satisfactorio. El mismo correspondiente dice que desde mediados de mes empezó á funcionar un servicio postal entre Tanager y Tarifa que permite recibir la correspondencia de Gibraltar en aquella ciudad en el mismo día, dos veces los periódicos de Cádiz y tres los de Madrid. Esta mejora se debe á la iniciativa del nuevo ministro español Sr. Diosdado.—Ha dimitido el cargo de inspector de orden público de esta provincia D. Baldomero Estebrech.—En la madrugada del lunes al martes estuvo á punto de zozobrar una lancha pescadora en aguas de Torremolinos, aunque, afortunadamente, consiguió llegar á la playa, si bien con grandes averías. Dentro de breves dias se inaugurará en Antequera el alumbrado publico por medio del gas, á cuyo acto piensan las autoridades de aquel punto dar la mayor importancia.

S. M. el rey ha dispuesto que con motivo de su cumpleaños se distribuya por la intendencia general de su real casa la cantidad de 3000 duros, en esta forma: 1000 al ayuntamiento de Madrid para los pobres; 1000 al señor cardenal arzobispo de Toledo para las religiosas pobres de esta corte; 1000 á las escuelas católicas de ámbos sexos; y los 2000 restantes entre los establecimientos benéficos siguientes: casa de Misericordia de Santa Isabel, id. de San Alfonso, asilos de San José, San Blas, San Vicente de Paul, Divina Pastora, San Ildefonso, de la Purísima Concepcion, de Huérfanos del Sagrado Corazon de Jesús, de Maria, de la Asuncion, y de Sirvientas; escuelas de Gratiuid e iglesia del barrio de las Peñuelas.

Esta mañana á las ocho han salido para el Pardo S. M. el rey y sus augustas hermanas, á quienes acompañaban el duque de Sesto, el conde de Sepúlveda, el de Morphi y otros altos funcionarios.

El fallo de la sentencia pronunciada por la sala de la audiencia de Madrid es

—Una hora hace que estoy removiendo todo en su busca... desde que oí á monseñor preguntarle por ella. —¡X no la habéis visto! —La vi anoche, y aun creo que esta mañana; pero ha desaparecido. Volvió Hector á mirar en derredor suyo y salió del gabinete. —¡Ya era tiempo!—murmuró el criado azul, sepultando en la faltriguera de sus calzones una cajita bastante fuerte que disimulaba con gran destreza bajo el faldón de su casaquilla. Al terminar el día, turbáronse un tanto las facultades del delfín, convencido de la corte de que estaba perdida toda esperanza. Por última vez fué el rey á abrazar á su nieto; un silencio lúgubre reinaba á su paso; todas las frentes tenían impresas las señales de largos insomnios y de la desesperacion que convertía á Marly en una de las mansiones más tréteas y desconsoladoras. El dolor del rey fué punzante: en el momento de franquear la puerta que iba á abrirse pronto ante la muerte, vaciló Luis XIV; su rostro estaba bañado de lágrimas; pero viendo que todas las miradas se fijaban en él, irguióse recordando que era soberano y marchó con paso firme y lento á la habitacion de madama de Maintenon. Los palaciegos no respiraban apenas: en medio de aquel silencio profundo, únicamente interrumpido por el estertor ahogado del delfín, no se oía más que el paso del rey que hollaba la alfombra con esa magestuosa lentitud de que hacia uso en las audiencias solemnes. —¡Mirad!—dijo Pablo Emilio á Hector en voz baja;—el rey domina al padre y lo sujeta; morirá en su majestad como un sol en su púrpura. A media noche, celebróse la misa en la cámara del delfín con las puertas abiertas. Los cortesanos, los oficiales de su casa y un gran número de gentiles hombres que le eran adictos sinceramente, convocados en el salon de entrada, asistian de rodillas al santo misterio con el recogimiento más profundo. Comulgó el delfín é hizo después que se le acercasen las personas más íntimas. Hector fué uno de los primeros que acudió á su llamada. En el mismo instante en que el príncipe hacia avanzar á Mr. de Chavailles, un criado de librea azul que circulaba por la estancia, aproximóse al lecho negligentemente. Sus manos y su vista parecian ocuparse en poner en orden las redomas, vasos y demás utensilios de la habitacion; pero su oído estaba muy atento. El marqués no veía más que al delfín. —Señor de Chavailles,—le dijo el príncipe con voz apagada y desfigurado el rostro

por los atroces sufrimientos de que era presa desde hacia dias,—la muerte me sorprende antes de haber podido cumplir lo que deseaba hacer por vos... Pero estad tranquilo... He redactado algunas notas que se encuentran en mi gabinete, sobre mi escritorio... Mi hermano el duque de Berry las entregará al rey, quien, por cariño hacia mí, accederá á lo que le pido. Cayó Hector de rodillas, apoderado de la mano del príncipe y besóla derramando lágrimas. —¡Marchaos, caballero, y rogado por mí alma!—replicó el delfín. El criado azul no llegó á perder ninguna de las frases que se cambiaron entre el moribundo y Mr. de Chavailles. Un resplandor de alegría pasó por su rostro; pero redujose todo á esto, y se retiró silenciosamente. Cuando el agonizante príncipe acabó de hablar á los que habia querido ver, manifestó el deseo de quedarse solo para elevar á Dios su pensamiento. Salieron todos los circunstantes y esperaron en la pieza vecina: un sordo rumor de sollozos medio contenidos, interrumpia únicamente la paz terrible de aquella noche. A las ocho de la mañana exhaló un gran suspiro el delfín; acudieron á rodear su lecho: el heredero de Luis XIV acababa de entregar su alma á Dios.

XLVIII.

UN FOCO DE CENIZA.

Las últimas palabras del delfín, á la vez que aumentaban el sentimiento de monseñor de Chavailles, inspiraronle, sin embargo, más confianza. No podia ponerse en duda que el rey no dejaría de acceder al deseo de su nieto manifestado en su agonía; reduciase, pues, la cuestion á esperar que se hubiesen examinado los papeles contenidos en el escritorio del delfín. Compréndese que el duero de la corte fué estremo durante los primeros dias: una tristeza solenne sombreaba los dos palacios de Versailles y de Marly, donde todo ruido habia cesado. Empero los mayores dolores no subsistian mucho en el espíritu del rey, cuya majestad, parecida á la atmósfera implacable del Oriente, no podía sufrir que densas nubes empañaran largo tiempo su serenidad taciturna. El movimiento, el juego, las recepciones, las partidas de caza volvieron á seguir su curso acostumbrado. La etiqueta estendia por todas partes su fria y política forma; notábase solamente un poco más amargura en el fondo de algunos corazones, algunas lágrimas furti-

vas entre aquellos que conservaban recuerdos; á esto se redujo todo al fin. Sin embargo, produjose un fenómeno al cabo de pocos dias, el cual no llamó al principio la atencion de Hector, hallándose como se hallaba demasiado absorto por la since idad de sus pesares y preocupaciones. Llegó á reinar la soledad en derredor suyo. A excepcion de un pequeño número de amigos íntimos, aun aquellos que habian buscado con más afan su trato, apartábase de él cuando se mezclaba entre los grupos de palaciegos, evitándole en lo posible y guardando silencio á su aproximacion. Poseia Mr. de Chavailles tan recto espíritu y estaba además tan seguro de no haber causado ofensa á ninguna persona, que le era imposible suponer en los demas la más leve intencion hostil. Seguianle mira sus extrañas cuando aparecia en los salones de Versailles ó de Marly; acompañados y frios saludos contestaban á sus cumplimientos. Diríase que iba rodeándole una emponzoñada atmósfera. Una casualidad le hizo al fin abrir los ojos: si el sueño habia sido profundo, el despertar fué terrible. Una mañana que salió al amanecer para ver á Cristina encontróse á su regreso con Mr. de Fourquevaux que marchaba por un camino de travesía del bosque en compañía de Mr. de Riparfonds y de Coq-Heron. Pablo Emilio reprimió un gesto de sorpresa á la vista de Hector y envolvió su brazo en su capa; pero Hector acababa de descender del caballo y apoderóse á la vez de la mano de sus dos amigos. —¡Ah!—articuló Mr. de Fourquevaux, retirando la suya prontamente. —¿Qué es eso?—preguntó el joven coronel. —Nada,—respondió Pablo Emilio, volviendo á ajustarse su capa. Mr. de Chavailles miró entónces á Coq-Heron, que se mordía sus bigotes á distancia de pocos pasos. —¡Sangre!—esclamó, viendo manchado el vestido y roja la mano de su escudero. —¡Bah!—dijo Coq-Heron, pasando su mano por los pliegues de su capote,—me habré arañado los dedos en algun zarzal del monte. —¡Os habreis batido!—batido los dos!—esclamó Mr. de Chavailles. Los dos gentiles-hombres y el criado guardaron silencio. —Un duelo sin contar conmigo... ¡Ah!... señores, hé ahí lo que no os perdonaré nunca. —¡Ra del cielo!—dijo Coq-Heron.—Precisamente debiais vos ser la última persona á quien el señor conde hablase del asunto.

—¡Coq-Heron!—gritó Pablo Emilio en tono de reproche. —¡A fé mia, caballero, que podéis regañar cuanto os plazca; ya he hablado y no me desdigo. Mr. de Riparfonds manteníase con la vista inclinada guardando silencio. Hector tomóle del brazo. —Todo cuanto sucede,—dijo,—me hace pensar que yo estoy mezclado en el asunto. Vuestra reticencia y embarazo me lo indican bastante: en nombre de la amistad que nos une, espero me digais la verdad completa. Vacilaba en responder Mr. de Riparfonds, cuando interviniendo el viejo escudero, exclamó golpeado el piso: —¡Mil bombas!... No he de ser largo en decir lo que pasa. Se os ha insultado en presencia de Mr. de Fourquevaux, y monseñor de Fourquevaux se ha batido por vos. —¡Nada tiene eso de extraño ni aun vale la pena de hacer mérito de ello,—repuso Pablo Emilio, visiblemente contrariado por el lenguaje de Coq-Heron,—vos hubierais hecho otro tanto en mi lugar. —No es la cuestion esa,—respondió Hector;—yo no os haré la injuria, mi querido conde, de agradecer vuestro proceder leal; somos aquí tres hermanos de armas y respondemos los unos por los otros. —Ciertamente, y por lo tanto, no mereco una pobre estocada que se pierda tiempo en hablar de ella,—dijo Pablo Emilio que queria á todo trance hacer variar la conversacion del objeto á que se dirigia. —Pero yo tango el derecho, me parece,—continuó Mr. de Chavailles,—de preguntaros qué clase de insulto se ha hecho á mi persona, á mi nombre. —Ya está labado con sangre... y esto es suficiente,—repuso con autoridad Mr. de Riparfonds. —¡No, no es eso bastantel—esclamó Coq-Heron,—y dispensad que hablo de esta manera; podéis francir la frente y hasta enfadaros si gu-tais... yo diré toda la verdad y nada será capaz de contenerme... Sois el pariente más próximo del señor marqués, mi amo... libre de guardar silencio sobre un asunto que interesa al honor de su nombre; pero yo que he comido el pan de su casa, yo que he dormido tantos años bajo su techo, yo que he jurado acompañarle siempre y á todas partes... ¡habla! En la actitud de Coq-Heron era evidente que ningun poder humano le obligaria á callarse. Mr. de Riparfonds lo comprendió así. —Habla, pues, cuanto gustes si así te agrada,—le dijo tomándole del brazo,—pero no aquí al ménos.

la causa de regicidio frustrado, dice testualmente:

«Faltamos que confirmamos como confirmamos la sentencia consultada, debemos declarar y declaramos: 1.º Que los hechos probados en autos constituyen el delito de regicidio frustrado sin circunstancias atenuantes y con las agravantes de premeditación conocida y alevosía. 2.º Que por confesión del procesado y por prueba fehaciente se ha justificado que Juan Oliva Moncosí es autor responsable del dicho delito. 3.º Que ha incurrido en la pena de muerte y accesorias en su caso, sin responsabilidad civil, y en su consecuencia condenamos a Juan Oliva Moncosí en la pena de muerte en garrote, que sufrirá con arreglo a las prescripciones legales, y para el caso de ser indultado en la accesorias de inhabilitación absoluta perpetua, si se le hubiese remitido especialmente en el indulto, y al pago de las costas procesales; declaramos no haber lugar a las reclamaciones de la defensa sobre faltas en el procedimiento, nulidades y protestas de indefensión: elevése esta causa a la sala segunda del tribunal supremo de Justicia con certificación de los votos reservados si los hubiere, o negativa en su caso, y nego que recaiga sentencia ejecutoria y antes de que se devuelvan los autos al juzgado, enréguese la causa al fiscal de J. M. Así por esta nuestra sentencia definitiva juzgando lo pronunciamos, mandamos y firmamos.—Antonio María de Prida.—Pantaleón de Ondovilla.—Mateo de Alcocer.—José García Herranz.—Pablo Cases.»

Hoy recibimos el siguiente telegrama:

Barcelona, 28. Anoche se verificó en el gran teatro del Liceo la primera representación de la nueva ópera *Il Negriero*, del maestro Auteri Manzochi, que ha venido a esta ciudad con objeto de dirigir dicha ópera y la titulada *Dolores* que se pondrá en escena en breve. Ambas son desconocidas en Europa y por lo tanto se trata de verdaderos estrenos.

Il Negriero ha tenido un éxito extraordinario y el maestro Manzochi ha recibido una gran ovación. El tenor Stagno entusiasmó al público.—C.

El *Mundo político* dice hoy: «El señor barón de las Cuatro Torres, dignísimo vocal de nuestra junta directiva, falleció oportunamente a nuestro respetable amigo el Sr. Moyano por las terminantes declaraciones que hizo en el Congreso en la tarde del día 27. Con posterioridad, el mismo señor barón a dirigido al Sr. Moyano una sentida carta retirando la renuncia que había hecho de su cargo de vocal de la esperada junta, en la cual seguirá prestando como hasta aquí su valioso concurso.»

Los señores duques de la Torre obscuraron anoche con una comida a los Sres. de Bauer y a otras personas de su intimidad.

Segun un colega, hoy habrá presentado el defensor de Oliva un escrito pidiendo aclaración de ciertos particulares contenidos en la sentencia, y que a su juicio la necesitan. El Sr. Jimenez del Cerro se propone además, segun el mismo diario, interponer recurso de casación, por quebrantamiento de forma y por infracción de ley, contra esa sentencia.

Ha llegado a Mahon la fragata *Numancia*, conduciendo al comandante general de la escuadra de Instrucción, Sr. Antequera.

Se cree que el proyecto de ley de caza aprobado por el Congreso, sufrirá algunas alteraciones en el Senado, especialmente en lo que se relaciona con el artículo referente al derecho que los propietarios tienen de cazar en sus fincas, y que ya en el Congreso fué objeto de un voto particular, que últimamente se retiró, merced a una transacción.

La casa de Moneda de Madrid ha entregado hoy al Banco de España 137982 pesetas en plata.

Esta mañana a las diez se ha verificado en la audiencia de este territorio la vista de la denuncia de nuestro colega la *Patria*. El fiscal ha pedido 24 días de suspensión. El defensor del periódico, Sr. Croizard, la absolución. El acto ha estado muy concurrido.

Esta tarde ha tomado el hábito de religiosa Bernarda en el monasterio del Sacramento la distinguida señorita doña Ramona Lizana, hija de nuestro particular amigo D. Pedro Lizana, magistrado de la audiencia de Albacete. La concurrencia ha sido muy numerosa.

La guardia civil del puesto de Santa Bárbara, provincia de Tarragona, ha capturado en el pueblo de la Galera al paisano Benito Arnau Esteller, sentenciado a tres años de presidio por haber dado muerte a su convecino Joaquín Rodríguez Llera.

En el pueblo de Pujarra (Málaga) ha sido muerto por dos criminales un guardia civil y herido de gravedad otro; se persigue a los criminales, que huyeron al monte inmediatamente despues de cometer el delito.

Fuerza del puesto de la guardia civil de Alfaro (Logroño) prestó auxilio para la extinción de un horrosco incendio ocurrido el día 24 en la tejera de D. Alejandro Merdeña y Castro, próximo a la citada ciudad.

En Torrevelilla (Teruel) ha sido capturado el soldado Joaquin Bosque Martí, natural de Ginebrosa, al cual reclamaba el juez de primera instancia de Castellote por homicidio.

Los presuntos criminales Pedro y José Fernandez Romero, vecinos de Villanueva del Arzobispo, provincia de Jaen, han sido detenidos el día 23 del actual por fuerza de la guardia civil de dicho punto, que los perseguía por asesinato de Francisco Molina Gracia.

Una pareja de la guardia civil del

puesto de Prats de Lluçanet, en la provincia de Barcelona, halló en la carretera un soldado muerto y que identificado su persona, resultó llamarse Pascual Vilaseca Prats, del regimiento de Aragón, núm. 21.

EDICION DE LA NOCHE

DE HOY 28 DE NOVIEMBRE.

Despues de cerrada nuestra edicion de provincias recibimos los siguientes despachos TELEGRAFICOS:

Bucharest, 28. La mayor parte del ejército ruso que ocupaba la Rumania ha abandonado el territorio del principado, yendo a reforzar las guarniciones de Bulgaria.

Las tropas rumanas han reemplazado ya a las rusas en las guarniciones de la Dobruja.

Constantinopla, 28. La Puerta ha dirigido una nota a las potencias, quejándose de la conducta de los generales rusos que impiden en las localidades de Turquía ocupadas por ellas, que las autoridades civiles otomanas desempeñen sus funciones.—*Fabra*.

Londres, 28. Se comenta aquí la coincidencia de que el rumor de los armamentos rusos se estiende a la vez que el gobierno de San Petersburgo hace declaraciones pacíficas.

La salud del czar está muy delicada, y se afirma que ha rogado al príncipe Gortschakoff que apresure su regreso.

Viena, 28. A pesar de las declaraciones de Rusia se insiste en celebrar una conferencia.

Se espera para esto conocer el resultado de las primeras negociaciones del conde Schuvaloff en Londres. El ejemplo de Londres va a seguirse aquí. Ningun poder podrá escusarse de la adhesión parlamentaria. El Reichstag va a convocarse inmediatamente.

Paris, 28. Se hacen esfuerzos para que el Sr. Barodux establezca la enseñanza obligatoria en las escuelas árabes de la Argelia.

La idea de una regencia, segun noticias de Berlin, se ha abandonado completamente. El emperador Guillermo volverá a encargarse en breve de la dirección de los negocios.

Londres, 28. Se anuncia para el día del próximo diciembre un importante discurso del Sr. Beaconsfield.

Parece que en la primera semana de diciembre próximo todas las grandes potencias estarán ocupadas en la solución de la cuestión oriental.—*Agencia Española*.

Mañana terminará en el Congreso la discusión sobre el proyecto de ley de imprenta, si a primera hora no espiana el Sr. Correa su anunciada interpelación al señor ministro de Hacienda.

La comisión que entiende en el proyecto de ley sobre repoblación de los montes se ha reunido esta tarde, dejando en principio aprobado el dictamen.

Han llegado a Madrid: el diputado constitucional Sr. Ruiz Capdepon y el acudado industrial bilbaíno señor Ibarra.

La discusión sobre el proyecto de enagenación de bonos no empezará en el Congreso hasta el lunes próximo.

La comision de imprenta introducirá en el proyecto un artículo transitorio para las provincias Vascongadas, con objeto de armonizar con aquel sistema de tributacion lo relativo a la contribucion que se exige a los directores y editores de periódicos.

Mañana a primera hora se leerá en el Senado el dictamen sobre el proyecto de ley electoral y los votos particulares de los Sres Pelayo Cuesta y Berra. Despues es probable se reuna el Senado en secciones.

S. M. el rey, por medio de la camarera mayor señora marquesa de Santa Cruz, ha dado órden para que se lleve a la Virgen de Atocha uno de los regios vestidos de la malograda reina doña Mercedes.

El vestido regalado es riquísimo, de color azul y está ya en poder de la marquesa de Miraflores, camarera de la Virgen, para hacer un rico manto y ofrecerlo a la misma, a fin de que lo luzca el día de la Purísima, en que se verificará una solemne funcion.

Por el ministerio de Marina se han tomado las siguientes resoluciones:

Concediendo la cruz de primera clase del Mérito Naval al teniente de navio, graduado, D. José Varela, y al alférez don Juan Vila.

Mandando proceder a la construcción de una falúa para la capitania del puerto de Santa Cruz de Tenerife.

Prorogando por un año el plazo concedido para la extraccion de los restos del vapor *Eleira*, en el puerto de Pasages.

Nombrando comandante de marina de Palamos (Cataluña) al capitán de fragata D. Pascual Aguado.

Promoviendo al empleo de capitán de fragata al teniente de navio D. Luis Borja.

Destinando a las órdenes del ministro al capitán de navio D. Angel Topete.

Destinando a continuar sus servicios en la escuadra de Instrucción al alférez de navio D. Ramon Rodríguez Trujillo; y al apostadero de la Habana al de igual categoria D. Rafael Benavente.

Concediendo la cruz roja de primera clase del Mérito Naval al comandante graduado D. Antero Rubin; el grado de coronel al comandante D. Faustino Ruiz y Minuesa; cruz blanca de primera clase del Mérito Naval al capitán de caballería don Ignacio Marco.

Ha salido hoy la estafeta general del ministerio de Estado.

Han entrado a formar parte de la junta de patronos del hospital del Rey

de Toledo, las señoras marquesas de Hoyos y de San Felices, y dona Josefa Peayo de Nájera.

Esta tarde se ha recibido un despacho telegráfico particular anunciando que el presidente del Consejo de ministros señor Carriri no podrá abandonar el lecho hasta los primeros días del mes próximo, a consecuencia de la herida que le inflirió el regicida Passavanti.

Hoy se han recibido en la mayoridoma mayor de Palacio y en el ministerio de Estado numerosos telegramas de felicitacion con motivo de cumplir hoy S. M. el rey 21 años.

La comision de proyecto de ley de imprenta no acepta la enmienda del Sr. Vicuña, de que ayer dimos cuenta; pero en cambio admitirá la enmienda del Sr. Silveira relativa a la introduccion de libros extranjeros.

Dice la *Integridad de la Patria*:

«Con las rotundas declaraciones hechas ayer en el Congreso por el señor ministro de la Gobernacion desmintiendo terminantemente los falsos rumores propalados por algunos bajistas, y asegurando que no existe el menor temor de que el órden público pueda ser alterado en ninguna parte de España, cesaron anoche las invenciones con que la codicia de unos y la desocupacion de otros, entretenian estos últimos días a los crédulos y a descontentos de siempre.»

—El mismo colega dice en otro lugar: «Cargos de todo fundamento el rumor de que anoche se hace eco nuestro colega los *debates*, relativo a la concentracion de fuerzas de la guardia civil en Huesca y en Barbastro. Ni hay tal concentracion, ni existen motivos que puedan hacer verosímiles tales rumores.»

Acompañamos en su justo dolor al director del *Siglo*, Sr. Nido, que ha sufrido ayer la desgracia de perder al menor de sus hijos.

Ha renunciado su cargo el presidente del ayuntamiento de Badajoz D. Rafael Trujillo, por haber sido elegido diputado provincial.

Ha sido denunciado el número de anoche de la *Voz del litoral*. Sentimos el percance de nuestro colega.

Se han retirado los dos candidatos de oposicion que se presentaban a luchar con el minister al en el distrito de Coria. De los distritos vacantes solo en tres de ellos se presentan hasta ahora adversarios del gobierno, debiendo comenzar las elecciones el martes de la semana próxima.

Algunos senadores apoyarán una adición al proyecto de ley de espropiacion forzosa, para que se tengan en cuenta en el trazado de calles y edificacion de manzanas las necesidades de higiene y saneamiento de las poblaciones.

Mañana ó pasado publicará la *Gaceta* una real órden revocando la que declaró súctas las procedencias de Marruecos. Al mismo tiempo, y por la misma real órden, se fijará para las mismas procedencias el término de tres días de observacion, exceptuándose las que vengán de Mogador, que continuarán sufriendo la cuarentena de rigor.

El Sr. Concha, comisario de la via pública, ha dirigido una enérgica comunicacion a las empresas de tramvias, previniéndoles que cuando tengan que levantar el empedrado para ejecutar algunas obras, lo dejen despues solidamente asentado, y conminandolas con multas si desobedecen esta órden.

A ruegos del Sr. Pío, concejal del ayuntamiento, se va a girar una visita a las casas de baños con objeto de analizar la calidad de las aguas de que están surtidas, y así mismo se va a establecer un local, donde el director del laboratorio químico municipal pueda analizar diariamente los alimentos que se lleven al reconocimiento.

El señor conde de Greppi ha pasado hoy una comunicacion al señor marqués de Torneros, dándole las gracias en nombre del rey de Italia por el telegrama que aquel le dirigió en su nombre, y en el del ayuntamiento de esta corte, felicitándole del feliz desenlace del atentado de que fué objeto a su entrada en Florencia.

Ha sido destinado al ejército de la isla de Cuba el oficial primero del cuerpo administrativo del ejército D. Andrés Solana.

Han sido significados al ministerio de Estado para una encomienda de Isabel la Católica, el teniente coronel de infantería D. Andrés Mayol y el comerciante de Manzanillo D. José Hilgert, por los servicios que han prestado en la próxima pasada campaña de Cuba.

Por el ministerio de la Guerra se han dado hoy las órdenes convenientes para que se abone a los cabos y soldados dos reales por plaza con cargo a su masita y una peseta a los sargentos, con motivo de los cumpleaños de S. M. el rey.

Se ha concedido grado de teniente coronel al comandante de E. M. don Ramon Jaudenes y de comandante al capitán de infantería D. Juan Suarez Crespo.

Ha sido destinado al depósito de la Guerra el coronel graduado teniente coronel de E. M. de ejercito D. Luis Moreno y Gualter.

Se ha confiado el mando de la compañía de guardias provinciales de Ca-

narias, al comandante graduado capitán de infantería D. Luis Menarquez.

Esta tarde a primera hora ha visitado al presidente del Consejo el capitán general Sr. Jovelar.

Dicha entrevista, que no ha sido motivada por circunstancia alguna interesante, ha dado pávulo a comentarios completamente infundados.

Hoy al amanecer, a las doce del día, y a la puesta del sol, se han disparado los cañonazos de ordenanza en el cumpleaños de S. M. el rey.

Desmiente el *Imparcial* en su número de hoy la noticia que dimos ayer sobre la próxima vuelta al ayuntamiento de los concejales que abandonaron el salon de sesiones el 28 del mes último, por creerse ofendidos al cerrar el alcalde presidente el deba e sobre dictamen del ensanche de la calle de Sevilla, cuando aun tenían pedida la palabra algunos de los citados concejales.

A pesar de la negativa del *Imparcial*, tenemos motivos para creer que se llegará a un acuerdo entre la mayoría y la minoría del municipio de Madrid, volviendo, pues, a ocupar sus puestos los concejales antedichos, quizá desde la sesion inmediata.

El precio medio de los granos en el mercado de Madrid ha sido hoy el siguiente: Trigo a 14 pesetas 8 céntimos fanega, y cebada a 8'49.

Se ha concedido la cruz de primera clase del Mérito Naval al oficial 4.º de administración Militar D. Eduardo Cerrada y Martínez, por los servicios prestados en 1872 combatiendo la insurreccion del Ferrol.

Los 20000 rs. que S. M. el rey ha remitido al ayuntamiento para su distribución entre los pobres, han sido repartidos en 8000 bonos de a peseta.

Se ha concedido la cruz de Isabel la Católica a estudiosos jóvenes D. José Ramon Martinez Aguiló, el cual ha alcanzado notas sobresalientes en todas las asignaturas de las carreras que ha seguido, y ganado más de veinte premios en ellas.

Ha sido nombrado por oposicion profesor de la academia militar de Toledo el capitán de infantería D. Felipe Ramirez y Oliver.

El día 10 de diciembre, segun noticias, llegará a Madrid el rey D. Francisco.

La escuadra de Instrucción se halla reunida en Mahon.

Ha sido declarado cesante el jefe económico de Murcia Sr. Nebot y el jefe de la seccion de impuestos de la misma provincia D. José Alcalde.

En el barrio del Pacifico fué detenido anoche por la fuerza de vigilancia, auxiliada por la guardia civil, el célebre criminal Ventura Saenz, complicado en el robo ocurrido en el pueblo de Rueda, partido de Medina del Campo, de que ya hemos dado cuenta. El criminal ha sido conducido a la cárcel del Saladero a disposicion de la autoridad que entiende en el sumario.

SANTOS DE MAÑANA.—San Saturnino obispo y mártir. —Temperatura máxima de ayer 8'8 grados, minima 5'4. —Ayer llovió en Madrid, Albacete, Cádiz, Ciudad-Real, Coruña, Cuenca, Granada, Huelva, Jaen, Orense, Oviedo, Palencia, Pontevedra y Valladolid.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la parroquia de S. Andrés, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde a las tres solemnes vísperas de su titular, con asistencia del obispo de señores beneficiados de esta corte. —También se cantará por la tarde solemnes vísperas con manifiesto al apostol San Andrés en la iglesia de su advocacion del barrio de Salamanca.

Continúa la novena de San Nicolás de Bari en la iglesia del colegio de Niñas de Leganés, y será orador en los ejercicios D. Jaime Cardona. —También continúa por la tarde en la iglesia de la Buena Dicha la novena de Santa Bibiana, siendo orador en los ejercicios D. Santiago Teran.

Continúan por la noche los sufragios por las ánimas benditas del Purgatorio, y serán oradores: en Don Juan de Alarcón el Sr. Cardona, en el Cármen Calzado don Vicente Fernandez, en San Ignacio D. Pablo Lafuente, y en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud D. Bernardo Barbajero.

En la iglesia de San Antonio de los Alemanes (vulgo Portugueses) sigue celebrándose la novena al apóstol San Andrés. Todos los días a las diez habrá misa mayor con manifiesto; el 30 con sermón y asistencia de la Santa y real hermandad del Refugio. Por las tardes, a las cuatro y media, se espondrá al Santísimo Sacramento, rezando despues la estacion y rosario, seguirá el sermón, la novena, gozos, Santo Dios y reserva.

Visita de la *Corte de María*.—Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia ó la del Socorro en San Millán.

Dice el *Imparcial*: «Se nota de algun tiempo a esta parte que muchas nodrizas no encuentran casa donde criar y se vuelven a su tierra. Hay quien lo atribuye al descubrimiento de un remedio heroico, y así es verdad, pues las madres más enfermizas pueden criar a sus hijos con la *harina lactea Nestle*. Con este alimento suizo (leche y galleta en polvo) cuyo depósito autorizado es el establecimiento de Martín y Lafuente, Preclados, S, hay ya niños criados en Madrid, sin haber sufrido el más leve contratiempo. El mejor elogio lo harán los distinguidos médicos, por cuyo consejo están usando este económico y utilísimo alimentito centenares de niños y aun ancianos.»

A petición de muchas personas que no pueden asistir por la noche a los espectáculos, la empresa del teatro Español ha dispuesto para el domingo por la tarde un magnífico drama del Sr. Sanchez de Castro *Theudis*.

Avanza rápidamente en su restablecimiento el apreciable y popular actor don Ricardo Zamacois, y en breve volverá a tomar parte en las representaciones de la Comedia.

Anoche tuvo mayor éxito que la del estreno el lindo juguete que se está representando en el teatro de Variedades, del Sr. Segovia Recaberti, titulado *Cortarse la coleta*.

Han sido escrituradas para dar un corto número de representaciones en Málaga, la apreciable artista doña Elisa Zamacois y el barítono D. Tirso de Obregón.

Entre las obras que se ejecutarán figura *La Mursellesa*, en que tantos aplausos ha conquistado la señora Zamacois, y *El anillo de hierro*.

La academia de Legislacion y jurisprudencia comenzará sus trabajos de discusion con una Memoria sobre *La vagancia*.

El diputado a Cortes D. Rafael Serrano Alcazar ha establecido su bufete de abogados en esta corte, calle del Sordo, n.º 2, piso 2.º izquierda.

Mañana sábado, a las nueve de la noche, reanudará en la institucion libre de Enseñanza, el Sr. Labra sus lecciones semanales sobre Historia política contemporánea. El curso de este año versará sobre «El origen, desarrollo y constitucion política y social de los Estados Unidos de América.»

CHARADA.

Prima hay segunda tres cual la todo cada mes.

Solucion a la anterior: MARISCO.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

TEATRO REAL.—8 1/2.—P. 42 de ab.—T. par.—Linda de Chamounix. ESPAÑOL.—8 1/2.—T. 3.º. impar.—Theudis.—Herir por los miembros filos. ZARZUELA.—8 1/2.—T. 5.º.—El anillo de hierro. APOLO.—8 1/2.—T. par.—El nudo gordiano.—Balle.—Soy yo. COMEDIA.—8 1/2.—T. 3.º.—El gato negro.—Con la música a otra parte.—Balle. VARIETADES.—8 1/2.—Los pavos reales.—Cortarse la coleta.—La horma de su zapato. ESLAVA.—8.—Tres yernos.—La vecina de enfrente.—Entre primos.—Balle. MARTIN.—8.—El talisman de Sagram. INFANTIL.—7.—La mar de chiquillos.—Amor y toros.—La bruja de Barakona.—Tanto tienes tanto vales.—Negro, blanco y Rubio.—Balle. TEATRO DE LOS AUTOMATAS (Pasad de Recoletos, junto a la Casa de la Moneda).—Variadas funciones todas las tardes. TEATRO GUINOL (Salon del Prado y Plaza de Oriente).—Variadas funciones todas las tardes. BUFETOS MADRILEÑOS (Salon del Prado, próximo al Dos de Mayo).—Variadas funciones todas las tardes.

REVALENTA ARÁBIGA

Du Barry de Londres.

Desde hace 23 años ninguna enfermedad ni debilidad resiste a esta deliciosa harina, que cura radicalmente en los adultos como en los niños, todos los desórdenes del estomago, nervios, bronquios, pulmones, higado, garganta, aliento, bilis, vejiga, riñones y membrana mucosa, así como las malas digestiones (dispepsias), estreñimientos, diarreas, tos, asma, fisis, ahogos, insomnios, debilidad, hidropesia, almorranas, fiebres, apoplejias, náuseas, erupciones, vómitos despues de comer y aun durante el embarazo y en la mar, diabética, melancolía, descaecimiento, agotamientos, ren matismos, gota, palideces y todos los vicios y la pobreza de la sangre. También es el mejor alimento para criar y fortalecer los niños recién nacidos y en toda edad evitando las enfermedades de la niñez. Esta harina nutre cuatro veces más que la carne y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Extracto de 90000 curaciones de enfermedades recibidas a todo otro tratamiento.

CARLOS TUSON, Monmouth, de 25 años de increíbles padecimientos de dispepsia crónica, mal de nervios, insomnios, etc. Sr. COMPART, cura, S. *Romaine des Illes*, de sudores nocturnos, irritacion d'l estomago y malas digestiones que habian durado 18 años. La señora MARQUESA DE BREHAN de siete años de padecimientos del higado, insomnios y de la más intensa agitacion nerviosa, y debilidad, que no la permitian la lectura ni la conversacion. Sra. BARRÉL, Avignon, de 20 años de dispepsia, opresion y debilidad que la impedian de verteirse ó desnudarse.

Se vende en cajas de hojalata, de 12 lib. 12 rs.; 1 lib., 20 rs.; 2 lib., 34 rs.; 5 lib., 80 reales; 12 lib., 170 rs., y 24 libras, 300 rs. Du Barry y Comp. (Limited). Valvedar, 4, Madrid, y en casa de todos los boticarios, ultramarinos y droguerías del país.

CRONICA DE LA MUSICA.

Revista semanal de todo lo concerniente al divino arte, y biblioteca musical escogida de lo más selecto de los maestros españoles y extranjeros. Nueva publicacion, única en su género en España.—Se publican todos los jueves un número del periódico y ocho grandes páginas de música, por el económico precio de 24 rs. trimestre en toda España.—Es una publicacion muy útil para los artistas y aficionados, necesaria para las familias y muy conveniente para los alumnos y para todos los que, como estudio ó ejercicio, tienen que leer mucha música. Administracion: Amnistia, 12, Madrid.

